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公司

西王食品

定增议案获股东会通过

证券时报记者 贾小兵

西王食品（

000639

）于

8

月

19

日召开

2014

年第二次临时股东大

会。 会议审议通过了调整后的非公

开发行股票等相关议案。 这意味着

公司非公开发行迈出了重要一步，

有助于加速实现强化公司产品、渠

道、品牌建设的综合战略目标。

8

月

2

日，公司公布非公开发行

方案修订稿， 拟非公开发行股票

4720

万股，发行价格为

12.72

元

/

股，

募集资金为

6

亿元。控股股东西王

集团全力支持公司未来发展，其全

资子公司永华投资作为唯一认购

方，以现金认购本次非公开发行全

部股票。 募集资金将用于补充公

司流动资金， 开展营销中心及营

销网络建设、 进行电子商务平台

建设等。

投资者对本次非公开发行高度

关注， 多位投资者出席了本次股东

大会。会上，投资者关注问题聚焦在本

次非公开发行对公司未来发展的重要

意义，以及公司在多油种战略的推进、

渠道拓展布局以及品牌影响力提升等

方面的发展规划。

投资者就公司近期推出的 “非转

基因”广告与公司进行了交流。 公司表

示，生产非转基因玉米胚芽油系自身战

略定位决定， 而并非反对转基因食品，

公司对转基因不持有特殊观点、 立场。

下半年，公司将以“非转基因”为宣传主

题，加大品牌宣传力度，除了利用传统

电视媒体， 公司还将利用微信平台等

新兴媒介作为宣传补充， 拓展品牌宣

传的广度。

管理层表示，渠道方面，公司计划

在青岛、深圳、南京、成都、沈阳等

5

个

优选核心城市建设区域营销中心，以

及北京营销中心扩建。同时，公司将加

快新设网点的建设力度， 实现在全国

主要区域的覆盖， 力争在未来三年内

增加终端网点

4

万家。

西藏矿业放弃优先购买权

天齐锂业有望获西藏锂矿20%股权

见习记者 胡志毅

持续一个多月的西藏日喀则扎布

耶锂业高科技有限公司 （下称西藏扎

布耶）股权争夺即将迎来最终结果。

意向受让方之一的西藏矿业

（

000762

）今日公告，将放弃西藏扎布

耶

20%

股权的优先购买权。 而西藏矿

业的退出意味着天齐锂业（

002466

）有

望成为西藏扎布耶

20%

股权的最终

受让方。

西藏矿业表示， 西藏扎布耶引入

天齐锂业有利于公司对旗下锂资源业

务的战略整合， 有利于合作双方优势

互补，推进公司募投项目建设，提升公

司业绩。

西藏矿业退出争夺后， 天齐锂业

是仅剩的在竞价期内按照西南联合产

权交易所（下称西南联交所）要求交纳

保证金的意向受让方。

不过， 一位接近西藏矿业的人士

告诉记者，事情仍存在变数。 据透露，

按照公司法的规定， 即使未按西南联

交所的要求提交申请， 西藏扎布耶的

股东仍可在竞价期结束后行使优先购

买权。

截至目前， 西藏矿业持有西藏

扎布耶

50.72%

的股权， 为控股股

东。 另外，比亚迪、西藏金浩投资有

限公司（西藏金浩）、中节能新材料

投资有限公司（下称中节能）分别持

有西藏扎布耶的股权比例为

18%

、

4%

和

3.23%

。

除西藏矿业和中节能已放弃优先

购买权外，其他股东均尚未表示放弃。

事实上，在放弃优先购买权一事上，西

藏矿业内部也有不同的声音传出。

西藏矿业董事刘光芒表示， 锂业

是公司最有前景的一块业务， 理应尽

可能提高控股比例。同时，在确定

5.56

亿内可择机行使优先购买权的前提

下， 更不应在

4

亿元内放弃行使优先

购买权。

就在天齐锂业竞买西藏扎布耶

股权的同时，天齐锂业的控股股东天

齐集团也即将跻身西藏矿业的第二大

股东。

7

月

28

日，西藏矿业计划向包括大

股东在内的

3

名特定对象非公开发行股

票募集资金。其中，天齐锂业的控股股东

天齐集团将以

2

亿元现金认购部分股

权。如果增发完成，天齐集团将成为西藏

矿业的第二大股东。

资料显示，西藏扎布耶主营业务为

锂矿、硼矿、锂硼系列产品、无机盐、盐

湖生物资源及产品的开发、 生产、销

售。 目前，西藏扎布耶盐湖锂矿已完成

一期技改。 截至

4

月末，西藏扎布耶营

业收入仅为

532.63

万元， 亏损

507.71

万元。

宝钢气体公司

与美国华平集团战略合作

� � � �

8

月

19

日，宝钢集团下属上海

宝钢气体有限公司和美国华平投资

集团联合宣布，双方拟共同开拓、投

资中国工业气体和清洁能源等领

域， 并已于近日与河南晋开化工投

资控股集团达成协议，以

30

亿元收

购其旗下的工业气体资产。

宝钢气体是宝钢金属有限公

司全资子公司，始建于

2008

年，是

宝钢集团多元产业的重点发展业

务之一。宝钢气体拥有十余家下属

企业，广泛分布于华东、西北、华南

等地区，业务范围覆盖工业气体、

合成气、 包装气和新能源等多个

领域。

华平是一家全球领先的私募股

权投资机构， 目前管理

390

亿美元

（约

2500

亿人民币）的资产，全球投

资已超过

500

亿美元，向

110

多家能源

和工业公司累计投资逾

147

亿美元，涵

盖飞机、汽车、安全设备、制冷等多个工

业领域，以及石油、天然气、电力、可再

生能源等多个能源领域。 华平于

1994

年进入中国，在工业、能源、消费、医疗、

房地产等行业积累了丰富的投资经验，

在中国投资总额超过

250

亿元。

宝钢金属董事长贾砚林先生表

示，宝钢气体是宝钢金属旗下的重点

业务平台和品牌之一。 此次和华平的

合作可谓强强联手，希望通过双方的

战略合作，进一步推动宝钢气体成为

中国最有竞争力的工业气体供应商，

在供气规模、空分集成、应用技术、

管网建设、 液态气体运行等关键领

域可以和世界最强的跨国公司同台

竞技。 （黄婷）

艾比森董事长丁彦辉：

海外市场仍是LED显示屏的蓝海

证券时报记者 水菁

艾比森（

300389

）董事长丁彦辉

在上市酒会上吐槽，历数创业与上市

的种种不易，其中“二十年没有洗过

澡”、“审核速度太慢” 等话语引发热

议。 一时之间资本市场新秀丁彦辉以

及他的企业艾比森，都登上了舆论的

风口浪尖。

在二级市场上， 艾比森的股价上

市后连续上涨，表现也非常抢眼，截至

8

月

19

日收盘价为

65.14

元， 较公司

18.43

元

/

股的发行价上涨了

253%

。这

家饱受争议的企业到底有着怎样的基

因？ 丁彦辉背后又有哪些故事？近日，

证券时报记者独家采访了这位相当

“感性”的董事长。

不关心股价

坐在记者对面的丁彦辉， 已经看

不到早期艰苦创业留下的痕迹， 看得

到的是企业上市后给他带来的那份轻

松感。当记者告诉他，上市酒会上的发

言已经成功地给自己和企业都做了一

次漂亮的“营销”时，他表示这个真不

是自己的初衷。

“酒会结束后很多听了我发言的

人都找我要发言稿， 所以就把发言稿

放在了艾比森的官方微信上。”丁彦辉

说， 发言稿是自己那天早上

4

点钟爬

起来写的，只是有感而发。

实际上， 早期的丁彦辉也进过媒

体，曾是某家企业内刊的记者，虽然只

有短短几年的时间， 但对文字的爱好

却一直延续了下来。

对于现在艾比森的股价， 丁彦辉

并不关心， 他也不担心后期短线炒作

后回落的风险。“市场的问题就交给市

场去解决。 ”他说。

谈起艾比森上市进程中的一波三

折， 丁彦辉仍有些感慨，“拿了批文却

等了整整两年才发行， 其中有证监会

停发新股的因素，也有其他的原因。 ”

“主要是因为我们的业绩太好了，

2013

年我们一家公司的净利润等于

深圳其余

4

家

LED

显示屏上市企业

的净利润之和。 ”他说。由于公司

80%

以上的市场都在国外， 客户分布在

110

多个国家， 这给财务核查带来了

极大的工作量，也耗费了大量的时间。

丁彦辉认为， 接连爆出的胜景山

河等公司的财务造假事件， 让艾比森

受到伤害。“对于造假企业应该严肃追

究法律责任，加大违法、违规的成本，

这样才能净化资本市场， 加快融资的

效率。 ”

丁彦辉告诉记者，自己是基督徒，

对财富和生活的看法有所不同。“工作

是为了荣耀，不仅我这么认为，我的团

队中的大部分人也都认同这样的工作

使命。 我们现在这个社会片面追求金

钱的价值观有些扭曲， 这是个很严重

的社会问题。 ”

市场空间还很大

今年上半年， 艾比森主营收入和

净利润同比增长均达到

60%

左右，在

同行中表现突出。丁彦辉认为，显示屏

行业目前还有很大的增长空间， 公司

短期内也不会考虑投资其他领域。

“显示屏年销售做到

30

亿元之前

我们不会考虑其他方向。 ”丁彦辉说，

“国际市场上我们的主要竞争对手就

是美国达科，我们的成本比它低很多。

另外国际上还有很多空白的市场，例

如巴西、俄罗斯等，实际上国际市场的

空间还是很大的。 ”

近几年， 显示屏技术的重心逐渐

从国外转到了国内， 国内市场的重要

性也日益引起艾比森的关注，但是，国

际市场仍是艾比森未来继续深耕的区

域。

2013

年，艾比森

LED

显示屏的出

口销售规模达到了

5.8

亿元， 远远领

先于同行。

早年， 在国内市场艾比森曾经有

过亏损的经历，恶性竞争、大量应收账

款都似乎是竞争国内市场的企业所必

须面对的。相对而言，虽然国际贸易政

策更加复杂， 但艾比森在国际市场上

却显得更加游刃有余。

“国内市场我们遵循‘三不’原则，

不图谋赢利、 不希望亏损、 不招惹麻

烦。 ”对于逐渐增长的国内市场，艾比

森仍旧显得比较小心谨慎。

“国内市场我们今年的目标是

2.5

亿元， 较

2013

年的

1.47

亿元增长

70%

， 中国业务区我们还是会有选择

地做。 ”丁彦辉表示。

专访对话摘录

� � � �证券时报记者：

您如何看待

LED

行业目前的发展

？

未来的趋势是什么

？

丁彦辉：

LED

上游投资有些过

热，封装去年还不错，下游应用市场面

临广阔的发展空间， 目前市场的产能

完全可以被消化掉。 显示屏的市场潜

能还很大。

证券时报记者：

公司产品中贴牌

占比较高

，

这是否会对企业的估值有

影响

？

丁彦辉：这个问题其实已经解释

过很多遍。 对于品牌我这么看，行业

内知名度很高就是品牌。 我们的客户

多是演艺公司等租赁商，产品销售的

时候就应对方的需求把他们的

LOGO

及联系电话打在我们的产品上，这个

在海关认定的时候就认为我们是贴

牌产品。 实际上演艺公司自己并不生

产显示屏，说我们是贴牌这个其实不

准确。 实际上就是中性包装，指的就

是我们的产品被需要做广告的客户

打上了自己的标识，我们产品的标识

不清晰。

证券时报记者：

关于公司客户分

散的问题

，

市场也比较关注

。

丁彦辉：我们的客户比较分散，最

大的客户占比也比较低， 这个可以避

免风险， 但有相当部分的客户还是比

较稳定的，每年的业务量有些变化，但

变动不是太大。

证券时报记者：

国内市场户外

LED

屏今年有怎样的计划

？

丁彦辉： 去年我们调整了经营主

线，国内市场的销售有所下滑，行业近

年来的技术重心已经移到中国， 国内

市场部分我们今年的计划是

2.5

亿

元。 中国业务区是有选择地做， 遵循

“三不”原则，不图谋赢利、不希望亏

损、不招惹麻烦。因为我们在中国业务

区曾经亏损过， 产生过大量的应收账

款。与政府的关系也有“三不”原则，不

图谋政府钱财、不勾结政府官员、不希

望政府干扰。公司价值观上也遵循“三

不”原则，不说谎、不造假、不行贿。 也

许很多人觉得我们这家公司很别扭，

但我们自己心里很踏实。

证券时报记者：

国外客户物流和

服务如何保证

？

丁彦辉： 运输这块是我们的赢利

增长点，公司专门有做物流的部门，单

独和客户结算， 加上运输成本我们的

产品相比国外的品牌还是有成本上的

优势。另外，在我们开始做国际市场时

就开始着手解决安装和维护的问题，

主导思想是服务本地化， 公司在全球

范围内进行艾比森工程师

ACE

的认

证， 公司不仅自己培养客户服务工程

师，还帮助客户做工程师的培训，目前

已经形成了客户服务的网络， 这个确

实不容易，需要时间来积累。

证券时报记者：

国外订单的来源

是什么

？

丁彦辉：前几年我们主要通过参

展的方式来获取国外的订单，现在我

们推行“精准营销”，就是瞄准行业内

比较大的租赁商， 直接面向租赁商

营销。

证券时报记者：

公司如何给自己

定位

？

丁彦辉： 我们给公司的定位就是

先进制造业，做一种产品出来，满足社

会需求，再给客户提供增值的服务。

证券时报记者：

显示屏行业现在

竞争比较激烈

，

你怎么看未来的发展

空间

？

今年上半年艾比森营收和净利

润增长达到

60%

，

原因是什么

？

丁彦辉： 我们觉得行业的空间和

潜力非常大， 现在我们在欧美户外广

告行业的主要竞争对手就是美国的达

科，它每年有

30

多亿元的销售，艾比

森产品的性价比比达科高很多， 可替

代的空间很大。 另外还有很多空白的

市场，例如巴西，我认为这个行业在国

际市场上的竞争不是很激烈， 空间还

很大。

证券时报记者：

艾比森领先同行

的优势在哪里

？

丁彦辉： 艾比森是一家综合能力

很强的企业，各个环节都很突出，这也

形成了公司整体实力。打个比方，有的

企业擅长“南拳”、有的擅长“北腿”，艾

比森擅长的是“太极拳”，我们在欧美

市场具备明显的优势， 极少出现被竞

争对手抢单的情况。

证券时报记者：

您觉得上市是最

幸福的事吗

？

丁彦辉： 我最大的幸福是自己的

工作能够荣耀上帝。 我们这个社会的

许多人现在对财富的追求有些扭曲，

应该静下心来考虑自己到底要什么。

人把自己看得过于伟大是错误的，人

应该学会谦卑。 我崇尚仆人式的领导

力， 企业家只是社会财富的管理者而

非真正的所有者。

粤水电

子公司试水混合所有制

� � � �粤水电（

002060

）今日公布混合

所有制改革方案， 计划由全资子公

司粤水电轨道交通建设有限公司、

粤水电建筑安装建设有限公司引入

战略投资者，实现混合所有制经营。

公告显示， 轨道交通公司将引

入战略投资者进行股权合作， 合作

方式采用并购民间盾构设备的方式

增加公司设备数量和资产总量。 或

与金融机构进行融资融债合作等，

引入不低于一套盾构机设备或低于

5

亿元资金。

而建筑安装公司计划引入战略投

资者进行股权合作、 与金融机构进行

融资融债合作等， 引入低于

5

亿元资

金， 主要在维护发展好房屋建筑与机

电安装专业基础上，拓展电力、消防、

智能化等专业市场，建设智慧城市，向

城市运营商角色转型。

（翁健）

数据来源：长江证券
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翰宇药业13亿收购成纪药业

布局注射剂全产业链

� � � � 停 牌 逾 半 年 的 翰 宇 药 业

（

300199

）今日发布了资产重组议案

公告， 公司拟以发行股份及支付现

金相结合的方式， 收购甘肃成纪生

物药业有限公司

100%

股权， 交易

价格

13.2

亿元， 增值率

415.48%

。

公司股票今日复牌。

对于上市三年以来首次收购议

案，翰宇药业董事长曾少贵表示，收

购成纪药业助力翰宇药业布局注射

剂全产业链， 也是公司资本市场发

展战略实施的第一步， 以内生式加

外延式发展， 将公司打造成为慢性

病管理专家。

本次交易方案中， 翰宇药业拟

以

24.44

元

/

股， 发行约

2700.49

万

股，购买成纪药业

50%

股权，另支

付现金

6.6

亿元购买剩余的

50%

股

权。其中，翰宇药业拟向公司实际控

制人曾少贵、曾少强、曾少彬非公开发

行股票共约

1800.33

万股， 募集配套

资金

4.4

亿元以支付交易现金， 其余

资金公司自筹解决。

翰宇药业总裁袁建成向记者介

绍， 成纪药业在给药系统方面具备领

先产品和技术，研发的全自动式卡式注

射笔属于国内独创，可以应用于糖尿病

患者日常注射以及军队、急救、灾害抢

救等多个场景。未来还可以改造成移动

医疗设备，对糖尿病患者并发症、用药

剂量、血检测试等方面进行检测。

本次收购也将增厚翰宇药业未来

业绩。公司同日公布的

2014

年半年报

显示， 营业收入

1.57

亿元， 净利润

4934.7

万元，每股收益

0.12

元，同比增

长

20%

。 而同期成纪药业的净利润为

4555

万元，约为翰宇药业的

92.3%

。

（阮润生）


